

**Ceremonia conjunta de inauguración
de la Asamblea General de la Federación Internacional
y el Consejo de Delegados**

22 octubre 2024, Ginebra

Discurso de apertura

Mercedes Babé

Presidenta

Comisión Permanente de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja

Estimados Presidentes y líderes de las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja de todo el mundo, querida Presidenta de la Federación Internacional, Kate Forbes y Presidenta del CICR, querida Mirjana Spoljaric,

Miembros del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja,

Distinguidos observadores e invitados,

Queridos todos, queridos amigos,

Como Presidenta de la Comisión Permanente, y una voluntaria más que soy de esta gran familia, es un placer y un honor para mí estar aquí ante todos ustedes para darles la bienvenida a esta Ceremonia conjunta de Apertura de la XXIV sesión de la Asamblea General de la Federación Internacional y del Consejo de Delegados que marca el inicio de nuestras Reuniones Estatutarias.

Sé que han hecho ustedes un gran esfuerzo para estar hoy en Ginebra, y que, en algunos casos, han tenido que dejar sus labores en medio de situaciones de crisis y emergencias, para estar presentes aquí.

La ciudad que dio al mundo a Henry Dunant sigue entregando su cariño a quienes queremos ser herederos del hacer justo y generoso de nuestro fundador.

Hoy estamos aquí cuantos creemos en la necesidad de perpetuar el valor de la acción voluntaria que él inició y, perseveramos en acercar el sentimiento de humanidad y de esperanza a todos los rincones del mundo.

Ginebra nos acoge, una vez más, en este momento importante, que iniciamos nuestras Reuniones Estatutarias, la Asamblea General de la Federación Internacional y el Consejo de Delegados y donde también vamos a celebrar la XXXIV Conferencia Internacional. Tenemos la satisfacción de sentir que estamos en nuestra casa, en esta ciudad que comparte nuestras aspiraciones y a quien le debemos parte de nuestra inspiración.

Nuestro fundador expresaría ahora, el mismo sincero reconocimiento a su ciudad natal, por haberse convertido en el epicentro de iniciativas y movimientos para avanzar hacia la paz, la convivencia y la prosperidad.

Así lo testifica la presencia de tantos organismos e instituciones, involucrados en la defensa del derecho a la dignidad del ser humano, algunos de cuyos representantes están también aquí, presentes en esta Ceremonia.

El video que acabamos de ver es un breve pero fiel reflejo de lo que es nuestro Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Meda Luna: desesperación, esperanza, acción, símbolo, coraje y juntos somos más fuertes.

Estas palabras, muestran que además del impacto que tiene en la vida de las personas en situaciones de vulnerabilidad, la Cruz Roja y la Media Luna Roja, transforma la vida de muchos de sus voluntarios y de los miembros de nuestra organización.

Somos un Movimiento Internacional basado en Principios.

Unos Principios Fundamentales, proclamados en Viena en 1965, que son universalmente reconocidos y que garantizan la integridad del Movimiento y de nuestro trabajo humanitario.

Somos conscientes que nuestra fuerza humanitaria no es suficiente para evitar todo el sufrimiento de todos. Sin embargo, también es incuestionable que nuestra dedicación es vital para mejorar las expectativas de vida y el bienestar de muchas personas.

Nuestros éxitos son numerosos, pero vienen acompañados de un coste muy elevado. Desde las últimas Reuniones Estatutarias en 2022, hemos recibido desde todas partes del mundo tristes y dolorosas noticias del fallecimiento de voluntarios, personal y otros colaboradores del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y la Media Luna Roja, mientras trabajaban al servicio de la humanidad. Cada pérdida, dentro de nuestra gran familia, nos consterna y nos duele a todos.

Permítanme pues, antes de continuar con esta ceremonia de apertura, que tome un momento, para poner de manifiesto nuestro reconocimiento a aquellas personas que no están ya con nosotros hoy, recordando sus valiosas contribuciones a la humanidad, y decir públicamente, que **nunca olvidaremos sus aportaciones a la misión humanitaria.**

Igualmente, quiero recordar a los millones de personas que han perdido sus vidas a causa de la violencia, los conflictos y los desastres, o por el hambre, las enfermedades u otras situaciones de vulnerabilidad.

Notre travail consiste à prévenir et à atténuer la souffrance humaine et, malheureusement, malgré tous nos efforts, les menaces qui pèsent sur la dignité humaine continuent de coûter la vie à beaucoup trop de personnes.

La raison d'être principale de nos réunions statutaires, qui commencent aujourd'hui, est de maintenir et de renforcer, autant que possible, la persistance de notre travail humanitaire, guidé par nos sept Principes Fondamentaux, et incarné par l'engagement volontaire de tant de personnes.

Je me réjouis d'entendre dans quelques minutes les messages inspirants des présidentes du CICR et de la Fédération internationale et le dialogue proposé entre différents dirigeants de notre Mouvement.

The Red Cross and Red Crescent Movement is in itself a forum for dialogue. A dialogue that sometimes takes place in the public sphere, as it will be at the forthcoming 34th International Conference, which will take place in a few days and where we will meet to discuss humanitarian issues of common interest with the States.

And a forum for an internal dialogue among the 193 components of the Movement, the 191 National Red Cross and Red Crescent Societies, the ICRC and the International Federation.

During these days of dialogue, we must reflect and consider how, in practice, we can relieve the immense fragility of people living in situations of vulnerability, people who are always the prime victims of disasters, wars and violence, disease, exploitation and so on.

Nos concierne, por tanto, perseguir el máximo rigor en nuestro trabajo para fortalecer la resiliencia de las personas de la manera más sustancial. Y junto a ello, **que mostremos a la comunidad mundial que el conformismo, mantiene muchas situaciones como irremediables, mientras, que el compromiso con la humanidad las resuelve.**

Nuestro Movimiento puede y debe hoy **asumir un compromiso** ante los importantes desafíos humanitarios.

Como siempre, **nuestros Principios deben ser nuestra guía,**

nuestra experiencia, una importante ayuda;

y el entusiasmo del voluntariado, nuestra garantía de futuro.

¡Sigamos siendo un faro de esperanza para el mundo!

Shukram! Spasiva!